

## 6 - MUNICIPIO

(Continúa de pág. 5)

- ¿Ha tenido durante un mes el Ayuntamiento a un albañil trabajando sin darlo de alta en la Seguridad Social e igualmente a una señora durante otros 15 días?

La Alcaldesa responde que lo desconoce, pues el control lo lleva a cabo el responsable-encargado de su supervisión.

- ¿Ha tenido durante las fiestas un toro y una vaca sin matar aunque se puedan dejar para matarlos todos en el último día?, no obstante, deberían saber que no se pueden poner durante dos días los mismos animales.

La Alcaldesa responde que ahora sí se puede hacer, pues el veterinario así les asesoró.

- ¿Por qué se deniegan licencia de obras para construir casetas de aperos de labranza de unos 25 m2 y sin embargo se permite que se hagan grandes mansiones con cochera, barbacoas, grandes almacenes, agrandar corrales de ganado, etc, todas ellas sin licencia?

La Alcaldesa responde que las licencias urbanísticas se conceden siempre previo informe técnico y jurídico.

- ¿Ha dado permiso a Manuel Firmo para que use herramientas o se lleve zahorra para caminos a su cantera del Ayuntamiento?

La Alcaldesa responde que no.

- ¿Va a poner contadores de agua al Pinico, el Palo y otros o solamente se lo va a poner a la Fuensanta?

La Alcaldía responde que sí.

- ¿Cuándo va a estar la documentación que desde hace algún año falta sobre la luz de la Fuensanta por la ineficacia del Ayuntamiento?

La Alcaldesa responde que se está a la espera de informes de otras Administraciones.

- ¿Se han anestesiado los toros; se han cargado de mala manera; nos puede hacer pública la factura de la destrucción de los dos toros?

La Alcaldesa responde que se mataron en las fiestas pero que no se ha podido librar a consumo público porque el veterinario alegó que su carne no era válida para su venta ni para su consumo.

### Pleno Ordinario 10 Noviembre 2009

- Se aprueba por mayoría absoluta el acta de la sesión anterior.

- Aprobación modificación presupuestaria N° 17/09 (Transferencias de crédito entre partidas de distinto grupo de función).

Se aprueba por unanimidad la modificación presupuestaria por importe de 44.500 euros.

- Informes y resoluciones de alcaldía.

- Ruegos y preguntas.

Ramón García Peñas del Grupo Popular hace las siguientes:

1. Explicación por retirada de licencia urbanística a la empresa SEREL 96 INSTALACION DE HUERTO SOLAR FOTOVOLTAICO.

2. Explicación sobre los certificados de destrucción de 2 toros en las fiestas patronales 2009.

3. Estado del expediente de electrificación del paraje de La Fuensanta.

4. Explicación sobre acusaciones de apropiación indebida de dinero relativo a la venta de la finca Llano Piñón, para la compra por parte de él y algunos miembros de su familia de vehículos marca Toyota.

5. Solicita información del procedimiento seguido para los enganches de energía eléctrica en las fiestas de San Juan y Santiago 2009.

6. Aclaración sobre las personas que han estado trabajando para este ayuntamiento sin darlos de alta.

Joaquín Altuzarra del Grupo Popular hace un ruego y varias preguntas:

Ruego: Se va a abrir un plazo para un nuevo fondo estatal de inversión local, quisiera saber de las obras que se van a solicitar a través del FEIL.

Preguntas:

1. En qué estado se encuentra el plan de financiación saneamiento municipios y manifiesta que debería asumir el gasto la Junta de Comunidades ya que es de su competencia.

2. En qué estado se encuentra las obras de la piscina municipal y el Centro de Interpretación del Parque Natural.

3. Solicita un informe sobre la licencia urbanística edificio de la piscina, si está paralizado o no y porqué.

4. Porqué se da prioridad al pago de algunas facturas emitidas en Agosto y pagadas el día 20 de Septiembre de 2009 a D. Eufemio García. Porqué no se pagan nóminas de trabajadores del ayuntamiento y sí facturas a proveedores.

La Alcaldesa manifiesta que las preguntas son malintencionadas, con acusaciones encubiertas y se responderán en el próximo pleno.

Joaquín Altuzarra manifiesta que lo que es una inmoralidad es no responder a estas preguntas.

(Información extraída de las actas de los plenos)

## Opinión

## Yesteros por el mundo y en su mundo

Lo de escribir como que me está gustando, y agradezco a todos aquellos que me soportan como articulista malo en cada uno de los números que van apareciendo.

Siguiendo con esta racha y como dirían en mi cortijo ¡el que la sigue la consigue! voy a recordarles una historia curiosa.

Mi sorpresa fue cuando en un diario se preguntaban ¿qué fue de la chica Terry?, aquella rubia de pelo largo que surcaba las playas gaditanas aferrándose a las clines de un caballo blanco cartujano.

Posiblemente haya personas que no lo recuerden al tratarse de un anuncio de los años 60, y el primer anuncio de un brandy. La curiosidad está en que esa muchacha al parecer es de esta localidad. No lo puedo ratificar concretamente aunque llevo varios años oyéndolo, incluso era la ilusión de su padre comentarlo. Por cierto, una buena persona este Donato, amable y bonachón con el que compartí en algunas ocasiones. Bonito y agradable en esta caso tratándose de una persona nacida y residente en Llano de la Torre.

Aunque Vds. no lo crean este pueblo da unos seres humanos con raza y de características especiales. Pueden encontrar desde un buen cardiólogo, ingeniero de la Nasa, un Jefe de Endesa, cupier de prestigio o traficante avisado que muere de viejo, "cosa muy rara".

El nuevo anuncio que les comentaba tiene el slogan de "Terry me va", si fuera posible lo cambiaría por «Este pueblo me va».

Las estructuras familiares, las necesidades, el clima y las montañas nos despejan la cabeza de tal forma, que da gusto vernos de vez en cuando. Hasta el poder de convicción es inusual y atraemos a otros seres humanos de distintas latitudes.

Preguntar a las asturianas residentes en este lugar, en sitios tan dispares como

Bochorna, calle Alta, La Alberquilla o Tusnos resolverá el enigma. Desde prados verdes y vacas correteando para producir la mejor leche a la búsqueda de montañas con pájaros revoloteando y cabras montesas.

Curioso caso el de la morena café con leche, que cambió Maracay por Plaza la Corredera y ahí estamos degustando la comida de Venezuela (Arepas, panquecas, yuca y otros productos tropicales). Además, con curiosidad ante la nueva situación, ¿cuando las sábanas son oscuras encontrarla lleva un rato!.

Hay determinados casos que son la leche. ¿Cómo llegó un ingeniero de Yeste a realizar el mantenimiento del Concorde?. O mi amigo Sabas revuelto entre aviones F1 o mi primo Leoncio (león) entre motores de los Mirage F1 y F 18 Hornet en la base de Los Llanos, entre otros tantos repartidos por el mundo.

Observen que esta situación no es nueva; en los años 60, y dada mi afición a los automóviles, ya disfrutaba de ver concretamente en La Donal el primer "Mercury". Sitio raro, por cierto, para ver estos coches exclusivos o los Toyotas japoneses que eran todavía más raros, cuyos propietarios procedían de Alcantarilla.

En alguna ocasión los listados de inscripción en consulados te pica la curiosidad y ves yesteros en Canadá, Estados Unidos o Australia y te preguntas. ¿Qué puede hacer éste en Australia? ¿Posiblemente domesticando canguros...!

Buscaban en una ocasión a los herederos de un yestero con importantes ingresos en un banco suizo, por cierto, del lugar de mis orígenes paternos, la Tejeruela y Moropeche. Fíjate hasta donde llega la tontuna de este aficionado a escritor que se apellidaba «López». ¡Podría apellidarse Lozano...!

Otro vivía en Uruguay, pero el

yestero era un linco. Su herencia se componía de varias fincas en Uruguay, Brasil y Australia con varios inmuebles en la capital. «Cómo se desplazaría éste en el cono sur, con avión privado, a lomos de una foca o a la velocidad del canguro».

Mi bisabuelo materno fue otro intrépido de esta época, aunque éste se fue para Cuba. ¡Sería por lo de las morenitas, buen ron y vida sana...!

Le fastidiaron los yanquis con lo de bahía cochinos, y regresó después de siete años pensando que «el mejor sitio donde se puede respirar sano y el horizonte está despejado es mi tierra».

Este artículo se puede convertir en un libro y eso lo dejaremos para cuando sea mayor; ¡tendrán que pagar para leerlo que también es importante!

A pesar de lo que me cansan y se meten conmigo todos los días, me siento orgulloso de ser yestero y de mis compinches de esta tierra y repartidos por todo el mundo.

Olvidaba a alguien que anda por Oxford; por cierto, que me pega alguna paliza que otra en los veranos y además le molesta el ruido de mi moto por distorsionar su tranquilidad. Un saludo para ella, y que cambie de cesta para el próximo verano.

O de todos los de la Comunidad valenciana, murciana, madrileña y otras que son multitud, aportándonos apoyo en todos los aspectos.

Creo que nos va bien a los de esta latitud el comentario que hacía mi padre «picador de pinos» cuando salía uno bueno, o cuando aquel dichoso asno que teníamos en el cortijo se escapaba todos los días y era tan tozudo que volvía o se dejaba coger cuando quería...: «¡Tienen raza o buena resina...!»

Un saludo.

Joaquín Lozano Lozano

## Se celebra la II Carrera Popular «Villa de Yeste»



El 22 de Noviembre se celebró la II Carrera Popular «Villa de Yeste» en la que participaron

unos 400 atletas procedentes de toda la provincia y de Murcia y Jaén. Organizada por la Diputación de Albacete y el Ayuntamiento de Yeste, fue la última prueba del circuito provincial. Destacar la nutrida participación de atletas locales con respecto al año anterior (casi el doble).

El recorrido fue de 11 Km., combinando asfalto y pista de tierra.

Desde la concejalía de deportes del Ayuntamiento de Yeste, solamente agradecer el interés mostrado por los habitantes del municipio y la gran ayuda ofrecida por los voluntarios de Protección Civil, Policía Local, Guardia Civil, Servicios Médicos, voluntarios y voluntarias locales, a operarios y técnicos del Ayuntamiento y sobretodo a José Antonio (El Rubio), ya que sin él, esta segunda edición no se habría realizado de esta manera.

Los vencedores de las distintas categorías locales fueron los siguientes:

Categoría Senior femenino local:

Mª Antonia Sánchez García

Categoría Senior masculino local:

1º. Antonio Gómez Fernández

2º. Jesús Joaquín Sánchez Alarcón

3º. Jorge García Lozano

Categoría veterano local:

1º. Antonio Fernández Artuñedo

2º. Ramón Ojeda Gómez

3º. Antonio Sánchez García

Concejalía de Deportes